



Petition 182918

Abstammungsrecht - Staatlich finanzierte oder subventionierte DNA-Tests zur Feststellung der Vaterschaft

Text der Petition

Mit der Petition werden bei allen neugeborenen Kindern staatlich finanzierte oder subventionierte DNA-Tests zur Feststellung der Vaterschaft gefordert, bevor in der Geburtsurkunde des Kindes der Name des Vaters eingetragen wird.

Begründung

Vaterschaftsbetrug ist eine stille Krise

Viele Männer entdecken – manchmal erst Jahre später –, dass das Kind, das sie liebt, großgezogen und unterstützt haben, nicht biologisch von ihnen stammt. Der emotionale, finanzielle und psychische Schaden ist enorm. Dennoch bleibt ein Mann, sobald er in der Geburtsurkunde eingetragen ist, rechtlich verantwortlich, selbst wenn DNA-Beweise das Gegenteil beweisen.

Das Kind verdient die biologische Wahrheit

Ein Kind hat das Grundrecht, seine wahre Herkunft zu kennen – für seine Identität, seine Krankengeschichte und seine emotionale Sicherheit. Die Fälschung der Vaterschaft untergräbt dieses Recht und baut das Leben des Kindes auf einer Lüge auf.

Medizinische Genauigkeit rettet Leben

Eine genaue Vaterschaft ist entscheidend für die Diagnose genetischer Erkrankungen, fundierte medizinische Entscheidungen und die Reaktion auf Notfälle. Einem Kind könnte aufgrund einer vermuteten, aber falschen Abstammung eine lebensrettende Behandlung verweigert oder eine falsche Diagnose gestellt werden.

Fairness für Väter und Familien

Die obligatorische Untersuchung schützt leibliche Väter, denen sonst der Umgang mit ihren eigenen Kindern verwehrt bleiben könnte. Sie verhindert außerdem, dass Männer unwissentlich Kinder unterstützen, die nicht ihre eigenen sind – während der leibliche Vater unbeteiligt bleibt oder nichts davon weiß.

Reduziert Rechtsstreitigkeiten über Sorgerecht, Unterhalt und Vaterschaft auch Jahre später.

Verhindert Vaterschaftsbetrug, finanzielle Ausbeutung und Identitätsbetrug.

Schafft ein stabiles Familienumfeld, das auf Transparenz und Wahrheit basiert.

Spart Steuergelder, indem lange, kostspielige Gerichtsverfahren vermieden werden. Stärkt das Vertrauen von Männern in die Vaterschaft und fördert aktive, präsente Väter.

Sorgt dafür, dass jedes Kind ehrlich und klar ins Leben startet.